



EL COMBATE

Año I | | Alcoy, 16 de Agosto de 1913 | | Redacción y Administración: Santa Rita, 27.--2.º | | Núm. 25

Las afiladas garras del judaísmo

Los beneficiarios de la guerra

Sin caer en el pesimismo aterrador de «Juan de Aragón», sin acordarnos de que los territorios que disfrutamos en Marruecos valen mucho menos que la provincia de Badajoz una provincia de Badajoz de suelo ingrato, cuyo subsuelo, ya tiene amo y que sin embargo nos cuesta ríos de sangre y un millón de pesetas por kilómetro cuadrado al año; sin asomarnos á ese género de consideraciones que schican el corazón hasta reducirlo al tamaño de una lenteja, hablaremos de uno de los aspectos de la guerra, que todavía no ha sido estudiado con el debido detenimiento.

Y podemos hacerlo con gran conocimiento de causa. Uno de estos días almorzó el cronista con un respetable sacerdote que acaba de llegar del teatro de la campaña.

La vida, por imperdonables descuidos de nuestra administración colonial, resulta imposible para los militares y hombres civiles que han de permanecer cerca el campo de operaciones.

Un par de huevos cuesta dos pesetas, dormir en un tabuco donde hay hecinadas varias camas dos ó tres duros diarios; una mala casa de huéspedes en Ceuta ó Tetuán, cincuenta duros al mes; por una botella de agua de Mondariz se ha pagado en el Rincón de Medak diez pesetas: Un pan blanco, sin derecho á grandes exigencias respecto á su dureza y á la calidad de la harina, cuesta ocho reales.

Todo este comercio lo realizan los judíos que tienen acoperados los comestibles y las industrias del hospedaje, y como que hasta la fecha no hubo nadie que les fuese á la mano, esos judíos han podido realizar lucros estupendos. SE HAN IMPROVISADO FORTUNAS ENORMES MIENTRAS ESPAÑA SE ARRUINA Y SE DESANGRA.

Las pagas de nuestros militares, los ahorros de las madres de los soldados, la mayor parte de los millones que á cada libre suelta la Patria, van á parar á las gavetas del viejo Isaac el de la nariz torva, largas uñas y ojos de buitro, que hoy está crucificando á la nación española, como sus antepasados crucificaron al Redentor.

A estos judíos se les acusa también, y muy fundadamente, de realizar el contrabando de armas para las cábiás insurreccionadas, un contrabando que produce oro molido, pues los riferos pagan cuarenta pesetas por un ciento de cartuchos que vale diez, y veinte duros por un fusil belga que cuesta cinco.

Esos judíos son los amos del Rif, los verdaderos amos, ya que se

quedan con el dinero de los moros y de los cristianos, pasan por protectores de los primeros y tratan á los últimos de igual á igual.

En el viaje de Villanueva á Marruecos, motivado por cierto, según nuestros informes, por la muerte del rico judío Pintos, que estaba en algunos negocios importantes asociado al presidente del Congreso, los hebreos han jugado enorme papelón y ocupaban el primer lugar en los banquetes y en las recepciones. Si este viaje del señor Villanueva tiene, como se asegura, consecuencias inmediatas para nuestra política en el Rif, nadie dudará en Marruecos de la gran influencia oculta de esos judíos que de igual modo se lucran vendiendo comestibles á los cristianos que facilitando armas á los moros.

—La guerra que arruina Marruecos y empobrecé á España es una riqueza inmensa para los judíos de la costa de África— me decía el respetable capellán con quien tuve la honra de platicar largo rato.

Y yo pregunto: ¿Si los judíos son los únicos que se aprovechan de la guerra, no es lógico presumir que sean ellos el obstáculo principal para llegar á la paz?

Sería curioso conocer la opinión que acerca de esto tenga formada el antiguo socio del judío millonario Pintos y presidente de la Cámara popular de la democracia española, D. Miguel Villanueva, muy señor mío.

Ciriaco Ventalló.

La obra de Manjón en Alcoy

La Torre de Fraga no perderá su situación estratégica.

—¿Porqué se han venido Vds. á edificar en sitio tan apartado?—nos preguntan casi todos los que visitan las obras en construcción del Ave-María.

Y nosotros, que estimamos tales visitas como el mejor obsequio que se hace á nuestra obra, porque ellas demuestran el cariño con que se la mira y las muchas simpatías que ha despertado, aún antes de nacer, hemos tomado ocasión de esta pregunta, para decir algo á nuestros visitantes del espíritu y fin de nuestras Escuelas.

La elección de este sitio—les hemos dicho—no es arbitraria; responde á la finalidad de estas Escuelas, creadas para reclutar, no á cualesquiera niños, sino á los más incultos y faltos de educación, á los más necesitados de Escuela.

—Según esto, las escuelas avemaríanas solo se edificarán donde no hayan otras escuelas ó obras cristianas que se dediquen á la enseñanza de los niños.

—Efectivamente. Esta idea es la que ha precedido en todas partes á

la construcción de tales escuelas. Manjón levantó su colonia matriz en medio de un extenso barrio de gitanos. El Arcipreste de Huelva, ayudado del insigne Siurot, fundó sus inimitables escuelas para instruir á los pobres hijos de los mineros que carecían de toda enseñanza. En Benimámet se edificó la gran colonia dedicada á Pío X, para atender á los cueveros de aquel pueblo, que no tenían ni una sola escuela. Lo mismo ha sucedido en otras partes.

—Pero si al menos hubieran elegido ustedes un punto más céntrico...

—Más céntrico... más céntrico... ¡imposible! no lo hay en todo Alcoy. Aquí se puede decir que radica el centro de todo el pueblo bajo. ¿No ve usted que todos los barrios de la parte baja de la población afluyen á este punto? Este punto puede considerarse como el corazón de todas las calles más pobres, y por consiguiente es para nuestro objeto el punto más céntrico de Alcoy.

—Veo, pues, que con la fundación de estas Escuelas, la Torre de Fraga no perderá su situación estratégica.

—Cabalmente. La escuela puede compararse á una fortaleza para combatir la ignorancia y la ineducación del pueblo. De modo que lo primero á estudiar antes de construir una escuela, debe de ser el sitio ó punto estratégico para rendir más fácilmente al enemigo.

Y ya ve usted cómo esta Torre, que tantas veces ha librado á Alcoy de invasiones enemigas, convertida ahora en Escuela, podrá continuar su misión, combatiendo al más funesto de todos los enemigos, que es la ignorancia; y cómo desde este mismo sitio, verdaderamente estratégico, donde no hace muchos años estaban todavía emplazadas las baterías, podremos dirigir las nuestras formadas de libros, y lanzar nuestros proyectiles de papel hacia el inmenso campamento de niños que nos rodea por todas partes, convirtiéndolos de incultos, analfabetos y mal educados, en hombres inteligentes, honrados y virtuosos.

—Sabe usted que ese plan de campaña me cautiva, y que solo siento una cosa.

—¿Usted dirá.

—Que no puedan ustedes sitiar á todo Alcoy con tales fortalezas.

—Si los buenos alcoyanos nos ayudan, no diré yo que no lleguemos al ideal que usted desea.

R. MONLLOR, PBRO.

Sueltos rápidos

Según un periódico socialista, estos días ha sucedido un hecho digno de consignarse en la historia para ejemplo de las futuras generaciones. Un compañero y una compañera se han reproducido en un compañe-

rito, el cual no ha sido bautizado cristianamente, pero ha sido inscrito en la lista civil de la cuadra con el nombre de Humano, que quiere decir hijo de humanidad.

Y como de Humano á Unamuno, y de Unamuno á uno y de uno á ninguno vá casi nada, creemos que no hay porque alegrarse del caso.

Las bestias tampoco bautizan á sus reproducidos.

¡Dios haga que no se rompan sus hocicos contra el pesebre!

Al principio de esta semana fueron sorprendidos y apresados en Valencia tres agitadores que se dicen anarquistas salidos de Barcelona para promover en Alcoy la huelga fabril de solidaridad con los obreros catalanes.

Si no llevaban otro intento más punible y lo han manifestado, no vemos suficientemente justificada su detención, toda vez que, según opinión del ilustre jurisconsulto Sr. Maura, el pensamiento no delinque.

De seguro que si este político hubiera estado en el poder no hubiera tomado ninguna medida preventiva.

El derecho liberal consiste en dejar hacer libremente á los ciudadanos lo que les dé la real gana, aunque se preparen y al fin ejecuten, el incendio de una ciudad, como sucedió en 1904.

Luego después, si funcionan tribunales y se aprecian los delitos, ya se fusila á los que desgraciadamente no llevan el salvoconducto del acta de diputado.

¡Es muy hábil la política conservadora!

El gran mitin de controversia

Entre ellos

II

Abundando un poco más en las ideas expuestas en el artículo anterior, debemos insistir en el estudio de la base sobre que pretenden edificar su sistema los socialistas y anarquistas.

Después de quitar al hombre su origen divino, su cualidad de libre y racional, de ser consciente y por tanto responsable de sus actos, pretenden los socialistas y anarquistas que ese ser, que queda al nivel de los irracionales, tenga un derecho (derecho sin deber no puede existir) de organizarse, de vivir colectivamente, de reproducirse en sociedad.

Y aquí entra la contradicción. Se explica que las abejas vivan y laboren en colectividad, y que las hormigas se auxilien, se multipliquen y vivan en sociedad, y se explica también que otros animales se desorganicen y desarrollen en

colonias y por su instinto, sean considerados sociales.

Lo que no se puede comprender es cómo el hombre, al cual los anarquistas y socialistas despojan de sus mejores títulos de rectitud y perfección, pueda constituir una sociedad racional y civilizada.

Se habla por el socialismo de derechos sociales, de deberes sociales, de intereses sociales, de planes sociales, pero el caso indiscutible es que, con el plan y las aberraciones lógicas de los socialistas y de los anarquistas ES IMPOSIBLE constituir sociedad alguna humana medianamente civilizada.

Vamos á probarlo.

Para haber sociedad civil y política es absolutamente necesario y fundamental que haya sociedad doméstica, ó sea la familia.

Según el programa negativo del anarquismo y el socialismo, en la sociedad del porvenir los hijos no pertenecerán á sus padres, no llevarán su apellido, no serán por ellos educados porque toda la descendencia no conocerá á sus progenitores.

En cuanto á la unión del hombre con la mujer, el socialismo y el anarquismo sostienen el instinto animal del amor (del congreso) libre, sin vínculos morales ni jurídicos, sin intereses comunes, sin subordinación del inferior al superior, sin indisolubilidad y perpetuidad. Nada de sociedad racional ni de unión sacramental.

¿Es posible organizar un pueblo, un municipio, un villorio si quiera con ese plan social á estilo perruno? No.

Si de la sociedad doméstica pasamos al elemento de vida y al originador de la propiedad cual es el trabajo, la desorganización más espantosa forma el sentir y el ideal anárquico y socialista.

Preguntadle á un innovador ácrata si el hombre tiene deber de trabajar, y luego oírás la respuesta de que el hombre solo tiene el derecho á la vida, y nada más.

Pero si todos tenemos derecho á la vida y nadie tiene el deber de trabajar, ¿cómo vá á resolverse ese problema de la vida?

Dicen los socialistas y anarquistas que todos tenemos el deber de producir puesto que todos tenemos el derecho de consumir. Está bien. ¿Pero quien ha impuesto ese deber?—La Naturaleza, dicen. Y si un miembro ó muchos miembros sociales no quieren obedecer á la naturaleza, ¿quién tiene derecho á forzarlos, á obligarlos? La sociedad. Y la sociedad ¿quién la forma y de quien recibe la autoridad de obligar?

—De los que la componen.

Y si los que la componen no quieren trabajar absolutamente ó en un ramo determinado, ¿podrán ellos mismos obligarse?—No.

Luego queda desorganizado el trabajo y la producción, y de consiguiente, se hace imposible la vida social y hasta individual.

Lo que hemos dicho de la familia y del trabajo podríamos decirlo de la propiedad, de la autoridad, de la justicia, de la moral, y hasta de la razón.

Si el socialismo y el anarquismo no hubieran formulado sus programas podríamos acusar de exagerados é impostores, pero discutimos y discutimos por las mismas palabras é ideas que esos sistemas, ó mejor dicho, que los hombres partidarios de esos sistemas, han emitido.

Sin base moral es imposible organizar sociedad humana alguna, porque por más que la Naturaleza produce, ese fruto no se ha recogido ni se recolectará en los campos ni en los elementos.

Los socialistas y anarquistas, son ateos. Su dios es la diosa universal, cosmopolita, eterna, infinita... la Materia. De esta diosa se creen descendientes, originarios, participantes.

Luego esa materia, que está envuelta y forma el universo y que llamamos Naturaleza, debe de ser el principio, la base, el modelo, el origen, la fuente de la moralidad, de la rectitud, de la justicia, de la conciencia, del derecho, del deber, etcétera, etc. y como todas estas cosas pertenecen á un orden extranatural, superior á la materia y los anarquistas y socialistas no quieren reconocerlo, resulta que, por sus mismas tendencias, por sus mismos ideales y por sus mismos caprichos serán siempre impotentes para fundar, para organizar ni sostener una sola sociedad humana civilizada.

Palaclego.

Federación

de las Juventudes Jaimistas valencianas

CONCLUSIONES

Segunda sección

1.° Para la vida de los partidos de acción es indispensable la propaganda.

2.° Esta propaganda deberá abarcar todos los medios lícitos que nos lleven al fin propuesto.

3.° Para su mejor realización se verificará la propaganda con arreglo al siguiente plan:

«Propaganda oral». — Mitin y conferencia.

«Propaganda escrita». — Prensa, folletos, hojas sueltas y concursos.

«Propaganda de acción privada». — Valerse de todos los medios y de todas las circunstancias para hacerse oír, y convencer con el ejemplo.

4.° Afirman lo anterior plan, toda Juventud deberá anualmente aportar al Comité de Federación prueba de haber realizado un cierto número de actos que llenen el cuadro anterior.

5.° Para la mejor realización de esta propaganda deberá constituirse un Comité de propaganda.

6.° Estos estarán formados por las Juntas de Juventudes ó los Comités que éstos nombren.

7.° Aunque estos Comités gozan de cierta libertad dentro del punto donde estén constituidos, deberán atenerse en un todo á lo que disponga el de la Federación.

8.° La Agrupación Escolar Tradicionalista de Valencia queda constituida en Comité Regional de Propaganda.

9.° Mensualmente se publicará un boletín de propaganda por el Comité de Federación.

10. La asamblea encarece á todas las Juventudes la Fundación del mayor número de escuelas posible en cada población.

Se aprobó por unanimidad una moción de D. Juan L. Martín Mengod, para interesar de la Junta provincial se abra un concurso para premiar una Historia de España contemporánea desde la guerra de la independencia hasta hoy, con el fin de conocer lo mejor posible el desenvolvimiento de la Comunión tradicionalista, y no tengamos necesidad de recurrir á autores liberales.

Tercera sección

Naturaleza de las Juventudes

1.° Las Juventudes Legitimistas son organismos auxiliares de los constituidos en autoridad política dentro del partido; luego son una entidad política.

Su constitución

1.° Podrán pertenecer a las Juventudes todos los que habiendo cumplido los catorce años no hayan militado en las filas del Ejército carlista. Estos, sin embargo, podrán ser socios de los Círculos de Juventudes, constituir en ellos el Cuerpo de Veteranos, al que los jóvenes tratarán con toda clase de consideraciones y respetos, y tendrán dentro de aquellos Círculos todos los derechos que como socios les otorgue el reglamento.

2.° Estos elementos se clasificarán en tres grupos: carreras profesionales, comercio y obreros.

3.° Cada uno de estos grupos designará los que hayan de representarle en la Junta directiva como vocales de la misma.

El número de vocales le determinará cada Agrupación y la distribución de los mismos será equitativa.

4.° Los cargos, excepción hecha del presidente serán de designación de los propios electos. Estos, juntamente con el jefe de la localidad, designarán el presidente de entre los elegidos.

Su domicilio

1.° Las Juventudes tendrán su domicilio en los Círculos; cuando por el excesivo número de socios cupiese la división de Círculos y Juventudes, éstas lo expondrán á la Junta de Federación, quien expondra la petición é informará de ella a la Junta provincial, y en último término a la Jefatura, para que éstas acuerden.

Organización electoral

1.° Las Juventudes estarán á las órdenes de las autoridades constituidas del partido y cuando éstas necesiten de ellas para actuaciones electorales, deben acudir á las mismas debidamente organizadas.

2.° Deben establecerse grupos del número que sea posible, según los elementos con que se cuente en cada localidad, que estarán a las órdenes de los jefes de distrito, y que en el curso del año deben estar al habla con los mismos para que la labor electoral no sea solamente el día de las elecciones.

3.° Se constituirá una sección de instrucción electoral para la creación del Cuerpo de auxiliares de interventores.

4.° La Junta de Juventud, ó en su delegación la Comisión que esta nombra, procurará instruirles prácticamente las veces que crea

necesario durante todos los períodos electorales.

5.° Tambiéu la Juventud debe ser la que por iniciativa propia debe formar las secciones ciclistas, y donde esto no sea factible, cuando menos deberán ser tres por distrito.

Organización de defensa

1.° La Juventud debe estar organizada para la defensa en su actuación social y política. A este efecto debe organizarse en grupos de 12 con un jefe, teniendo cada cuatro grupos de 12 un jefe común, y sobre estos el jefe nato de esta organización, que en todo caso será el presidente de la Juventud. De este modo, y por ser parecida esta organización á la establecida por D. Joaquín Llorens, cuando las autoridades militares llamen á las Juventudes, pueden ya éstas acudir debidamente disciplinadas.

Organización social

Se creará una sección de acción social que tendrá por objeto:

1.° Complimentar cuantos acuerdos y disposiciones se dicten por la Comisión de acción social de la Junta Nacional.

2.° Fomentar y apoyar decididamente la sindicación agrícola é industrial, las obras de cooperación y de mutualismo católicas, vigilando para que se observe en ellas la más escrupulosa neutralidad política.

3.° Establecer cuantas instituciones benéficas jaimistas sean posible y fomentar y apoyar las ya establecidas, por ejemplo, Hermandades ó Cofradías, Montepíos, Reperos, Conferencias, etc., cuya finalidad sea exclusivamente socorrer á los jaimistas pobres que se encuentren enfermos ó invalidos ó se hallen en notoria necesidad; y

4.° Establecer Círculos de estudios sociales para la formación de buenos propagandistas sociales, a ser posible, obreros.

BOMBARDEO

Continuación

Ni el espacio ni el tiempo nos permitieron en el número anterior analizar debidamente la frase del semanario conservador.

Nosotros la juzgamos inculca y ofensiva á nuestro honor particular, á nuestra dignidad de católicos y á nuestra cualidad política de jaimistas; y por tanto, no se nos da de pasar por alto porque tenemos derecho á la honorabilidad tanto ó más que cualquier otro ciudadano.

Si los redactores del papel conservador son maestros en el arte de zaherir con la insidia, á nosotros nos ha de bastar la o ballestosidad, la lógica, la sinceridad y la razón.

Tres acepciones de esa frase

La expresión ó el concepto que dice que «los jaimistas empleamos frases inculcas impropias de personas bien nacidas», puede tener tres frases, ó tres acepciones diferentes que vamos á estudiar.

Primera. «A pesar de ser personas bien nacidas, usamos un lenguaje impropio de tales.»

Segunda. «Por el empleo de frases inculcas se conoce no ser personas bien nacidas ya que los bien nacidos son educados en buen lenguaje.»

Tercera. «Los jaimistas, al atacar á los conservadores no emplean el

lenguaje culto de las personas bien nacidas por lo cual se ponen al nivel de los mal nacidos.»

No creemos que puedan darse otras acepciones á esta frase puesto que en el primer sentido se reconoce la legitimidad de los jaimistas aunque su lenguaje dieste ó pugna con la pureza y nobleza de su cuna; en el segundo, se pretende deducir por el lenguaje la ilegitimidad ó baja procedencia de nacimiento; y en el tercerp se castiga esa incultura, haciéndola impropia de las personas bien nacidas y de consiguiente, muy propia de los mal nacidos.

En todos estos tres sentidos trató el papel conservador de aplicar la inteligencia de lo dicho en sentido político. Así lo hemos interpretado y en este aspecto venimos hablando.

Salgamos del orden ideológico y entremos en el práctico, en el real, en el positivo.

El propio aditamento, que la redacción de la frase lleva, («políticamente hablando») supone una atenuación ó distinción, pero nunca una exhibición de injuria. La propia frase envuelve la confirmación de la injuria, véanse los dos ejemplos siguientes.

Si nosotros decimos una verdad, y la de que los conservadores han contribuido á la ruina de España, no tenemos porque añadir atenuante ó distinción alguna. La frase es verdadera y no hay por qué distinguirla ó amorarla. Si hacemos lo contrario tenemos el todo y lo estamos algunos parte.

Un sujeto recibe una injuria escrita de un periodista y en su interior trata de cobrarla. Aquel burocrata á ésta, le encuentra y cuando le halla á mano le descarga un garrotazo ó una bofetada, y al verse vengado le dice á su enemigo: ese golpe no es como Vd. supone. El garrotazo ó la bofetada han sido políticamente hablados.

El golpeado presenta querrela ante los tribunales, pero llegado el caso de desahogo, el golpeador dice: señores del tribunal: no me reconocen como enemigo de mi mandante; lo respeto mucho; lo quiero mucho; estoy dispuesto á la voracero siempre. Si ahora hemos tenido ese choque no den Vds. importancia á la cosa: ha sido un golpe políticamente hablando, y nada más.

¿Qué nueva jurisprudencia establecería ese hecho?

Pues esa se nos quiere aplicar á nosotros por el papel conservador. La injuria está manifiesta en la frase señalada... pero es injuria políticamente hablando, y además, como se trata de personas decentes y bien nacidas, á lo conservador...

Una interpretación auténtica

De todo lo dicho y razonado, no cabe deducir sino esta sola conclusión: «los jaimistas son mal habidos como los mal nacidos.» ó en otros términos: «no usan lenguaje culto como las personas bien nacidas» lo cual les de uncia su bajo origen.

De cualquier modo que se mire la frase y su sentido y forma, siempre resulta un golpe ofensivo aunque políticamente hablando.

Ahora bien: si esa frase dicha á una persona determinada envolvería una ofensa, una injuria, ¿por qué no ha de serlo cuando está dirigida á una colectividad política?

¿Que los hombres, por el hecho de ser políticos ó de pertenecer á una colectividad no son menos dignos de respeto? ¿Qué moral conservadora es ésta? ¿Se cree que la injuria está atenuada por la distinción hecha de ir al orden político colectivo?

Era natural que los redactores y

no redactores de EL COMBATE habíamos de vernos injuriados al ser tratados de inculcas, cualidad que no tienen las personas bien nacidas.

Y claro, al estimar esa frase como una injuria estimamos también ser éste un asunto delicado de dignidad que ha de ventilarse y liquidarse detenida y cumplidamente entre los jaimistas y los conservadores partidistas.

Vamos al fondo de la cuestión

En todos los conceptos, en la acción que determina al sujeto y en la calificación de todos los seres, tiene una tal abundancia de palabras el idioma castellano que nadie ha podido agotar sus modismos, ni sus términos. Una misma frase se la puede revestir y redactar de mil maneras. Y de tal forma se pueden expresar los pensamientos, que son innumerables los giros, acepciones, sentidos y modismos con los cuales se puede expresar una idea.

El periódico conservador local estaba desorientado desde que se metió á defender de carlistas. Vio la celebración de nuestro mitin y sin haberle presenciado, se permitió toda suerte de inexactitudes. Pero sobre todo, le condeñó, le contrarió en extremo la palabra persuasiva, elocuente, cálida de los jóvenes oradores cuando como espada de dos filos juzgaba y combatía los desaciertos del partido conservador.

Embrolló y le rectificamos; rió y le hicimos humillar; mintió é impudó y le probamos sus errores; gellinó é hizo el elom y recibió su merecido. Y cuando ya no se pudo sostener en serio cayó en el ridículo de inventar frascillas y chistes.

La última revela que el colega ha entrado en la baja categoría de los desahogados.

Para defenderse de los argumentos que le hemos presentado, se ha permitido decirnos que «empleamos frases inculcas impropias de personas bien nacidas.»

No creemos que hayamos empleado ninguna que esté reñida con la cultura ni con la educación social. Si alguna ha mortificado al colega en el honor personal de sus redactores, no tenemos inconveniente en darla por retirada. Pero, por razón de justicia, debemos y exigimos que no se confunda el lenguaje duro, fuerte, claro, contundente y el estilo de controversia con la fraseología inculca. Bien puede un hombre culto tener un carácter é é giro, rígido, veraz, sincero, leal, activo, resistente y al propio tiempo emplear palabras duras, si se quiere, pero no por eso merecerá el calificativo de mal hablado y mal educado.

Por otra parte es un error suponer que los bien nacidos emplean un lenguaje culto.

A pesar de reconocer en los redactores del semanario conservador un origen legítimo, como personas bien nacidas, no daríamos nuestro voto por su cultura de lenguaje: este deja mucho que desear.

Luego una cosa es la cultura y otra la buena procedencia; una cosa es hablar bien ó mal (lo cual simultáneamente hacen los bien y los mal nacidos) y otra cosa es carecer de cultura no obstante haber tenido buena cuna. Se puede además hablar bien aunque sin cultura.

Se equivocó, erró lastimosamente la frase el que nos estimó mal hablados como mal nacidos.

No quiere tribunal

¿Está claro todo lo que hemos expuesto hasta aquí? ¿Son dignas de tenerse en cuenta nuestras demostraciones?

...nada. Los conservadores en su organillo un olom á n han encargado litigar estas...

...o, en buena lógica, se llama huida ridícula.

Un silogismo hemos convenido en que los malos habitan mal. Tal significa la...

...así que, para combatirnos, ha elado mal, ha empleado términos...

...uego... ya sabemos todos quiémerescen ser calificados de malos.

Mirando al porvenir Azorados por el porvenir que les...

...insistiendo, aunque de una maá tímida y velada, de que condría establecer con ellos, ó entre...

...a y nosotros, una inteligencia. a semana llegan á apoyarse ha-

...n la autorizada opinión del disguido sociólogo D. Severino Az-

Los conservadores están mirando porvenir y están temiendo que...

...de alianza con los canalija d-mócratas, ó se presentan so-

...En cuyos tres casos hallarán la pte, porque aun cuando saquen...

...Luego se retiran ó se alíanzan. lo uno y peor lo otro.

De todos modos, si esperan que otros les ayudemos y saquemos...

...Si desparecen de la escena polf...

...Pero esto será objeto del número próximo.

Hasta luego.

Nuestra defensa En cuanto á nuestras frases du...

...Si desparecen de la escena polf...

...Pero esto será objeto del número próximo.

Hasta luego.

Nuestra defensa En cuanto á nuestras frases du...

...Si desparecen de la escena polf...

...Pero esto será objeto del número próximo.

Hasta luego.

Nuestra defensa En cuanto á nuestras frases du...

...Si desparecen de la escena polf...

...Pero esto será objeto del número próximo.

Hasta luego.

hermosas, la política Jaimista ha entrado en un verdadero periodo de actividad, el día uno del actual.

A las nueve y media era imposible dar un paso por los amplios salones del Círculo, bellísimas muje...

...Después de la vibrante «marcha de D. Carlos» ejecutada en el piano por el inteligente músico, futura...

...El Sr. Forn con palabra cálida y fogosa combate acertadamente la política liberal fulgurando terribles...

...El simpatiquísimo joven Presidente de la Agrupación Radical, D. Ignacio Sevilla hace uso de la...

...Hay fuerzas, hay corrientes de alta presión, hay fluidos potentísimos que se deben respetar, que se pueden aprovechar...

...Esas corrientes son los juicios de Dios, esos fluidos son sus amorosos designios, esa fuerza es su inmutable voluntad...

...Podremos servirnos de ellos: nos servirán de luz, de calor, de fuerza activa; nos aprovecharán siempre si los empleamos...

...Pero ¡ay! del atrevido que los profane, porque lo útil se le convertirá en daño, lo beneficioso en pena, lo bueno y fuerte, en la propia muerte.

...Dicen que al realizarse el cierre, al ponerse en contacto dos fuerzas contrarias estalla la chispa que calcina y produce la muerte.

...Así también nos parece debe suceder cuando se cruzan te una parte la fuerza potente de la malicia humana, manchada y orgullosa, y de otra la indignación de la justicia divina, ofendida y provocada.

...En la segunda decena del presente mes, habrá otro mitin en la que tomarán parte los Sres. Alcón, Llopis y Jimeno de Valencia.

Agustín Carrascosa del Requeté

Rápida

¿Habéis leído en esos postes que sostienen los alambres trasmisores de la fuerza eléctrica una inscripción gráfica que dice: NO TOCAR: PELIGRO DE MUERTE?

¿Os habéis enterado de qué forma el cuerpo humano, cuando llega á percibir un contacto de alta corriente, queda reducido á un puñado de materia calcinada?

Pues lo mismo sucede en el orden moral.

Hay fuerzas, hay corrientes de alta presión, hay fluidos potentísimos que se deben respetar, que se pueden aprovechar...

Esas corrientes son los juicios de Dios, esos fluidos son sus amorosos designios, esa fuerza es su inmutable voluntad...

Podremos servirnos de ellos: nos servirán de luz, de calor, de fuerza activa; nos aprovecharán siempre si los empleamos...

¡Pero ay! del atrevido que los profane, porque lo útil se le convertirá en daño, lo beneficioso en pena, lo bueno y fuerte, en la propia muerte.

Dicen que al realizarse el cierre, al ponerse en contacto dos fuerzas contrarias estalla la chispa que calcina y produce la muerte.

Así también nos parece debe suceder cuando se cruzan te una parte la fuerza potente de la malicia humana, manchada y orgullosa, y de otra la indignación de la justicia divina, ofendida y provocada.

más grande ovación que he escuchado en mi vida. El orador es abrazado por todos y un Requeté grita con toda la fuerza de sus pulmones Viva Jaime III, que es contestado unánimemente, por la concurrencia hasta que el eco es apagado por las armoniosas notas de la «Marcha Real Española» que es escuchada por el público, de pié y descubierto.

El Sr. Payá, el incomparable orador gloria de la Tribuna Alicantina, es uno de esos hombres que componen nuestra Juventud ilustrada, hizo un bello discurso-resumen que sugestionó al auditorio, de tal manera que la ovación que se le tributó al terminar fué ensordecedora; y con gran modestia, en pugna con su elocuencia, recogió lo más bello de todos los discursos y lo dedicó, como sencillo homenaje de adhesión, al poscripto augusto, jefe de la Legitimidad española D. Jaime III de Borbón.

Con breves frases de agradecimiento del Sr. Presidente terminó tan agradable velada.

En la segunda decena del presente mes, habrá otro mitin en la que tomarán parte los Sres. Alcón, Llopis y Jimeno de Valencia.

Agustín Carrascosa del Requeté

Rápida

¿Habéis leído en esos postes que sostienen los alambres trasmisores de la fuerza eléctrica una inscripción gráfica que dice: NO TOCAR: PELIGRO DE MUERTE?

¿Os habéis enterado de qué forma el cuerpo humano, cuando llega á percibir un contacto de alta corriente, queda reducido á un puñado de materia calcinada?

Pues lo mismo sucede en el orden moral.

Hay fuerzas, hay corrientes de alta presión, hay fluidos potentísimos que se deben respetar, que se pueden aprovechar...

Esas corrientes son los juicios de Dios, esos fluidos son sus amorosos designios, esa fuerza es su inmutable voluntad...

Podremos servirnos de ellos: nos servirán de luz, de calor, de fuerza activa; nos aprovecharán siempre si los empleamos...

¡Pero ay! del atrevido que los profane, porque lo útil se le convertirá en daño, lo beneficioso en pena, lo bueno y fuerte, en la propia muerte.

Dicen que al realizarse el cierre, al ponerse en contacto dos fuerzas contrarias estalla la chispa que calcina y produce la muerte.

Así también nos parece debe suceder cuando se cruzan te una parte la fuerza potente de la malicia humana, manchada y orgullosa, y de otra la indignación de la justicia divina, ofendida y provocada.

Deben de producir un rayo, un fuego y un terror solo sentidos y experimentados en los abismos de los réprobos.

CRÓNICA LOCAL

Venga tela Continúa nuestro colega local «La Defensa» protestando por las frecuentes interrupciones de la energía eléctrica, y ¡que si quieres! el olmo no dá peras.

Cuando la segunda protesta de dicho diario, creímos en verdad que no volvería á suceder, ¡quia!; la gente que ha de hacerse eco de ello, ó se hace el sueco ó tienen epidermis de cocodrilo y el pinchazo no llega, ni con mucho, al corazón; por eso continúa todo igual que ayer, y cuando menos se espera allá vá el paro general, los fabricantes producen de menos y siguen pagando, y los pobres obreros regresan á sus hogares sin el jornal del día que tanto necesitan.

¿En qué están pensando nuestras autoridades? ¿No hay manera de poner coto á estos intolerables abusos?

Claro que la Hidroeléctrica no está exenta de incidentes; pero ¿qué hacen entonces las empresas alcoyanas? ¿es que lo han hecho ya todo con solo encogerse de hombros y colgar el mochuelo á la Hidroeléctrica?

¿De dónde, pues, el lucro que obtienen comprando á diez y vendiendo á ochenta?

No olviden las empresas alcoyanas que es con ellas con quienes el público ha contratado el fluido para incandescencia, y que, por consiguiente, no deben sujetarnos á la frecuente probabilidad de interrupciones que presenta una instalación de tanta importancia, muy por encima esta probabilidad á la de las instalaciones locales que son bastante más pequeñas y, por tanto menos complicadas.

Creemos del caso que las autoridades se ocupen de evitar el efecto pésimo que produce y las fatales consecuencias que podría acarrear el quedarse completamente á oscuras toda la población como viene sucediendo repetidamente.

Y en cuanto á la fuerza motora, si la Hidroeléctrica no corta de raíz el mal, puede contar con su desmorón; así como las autoridades deben esperar cosas nada agradables del hecho de perder dinero los fabricantes, y los obreros su salario.

El martes 11 del corriente falleció en la ciudad de Alcira el ferviente católico y consecuente tradicionalista D. Sebastián Bantoch Torrente.

Tenía una hoja de servicios militares en la Comunión tradicionalista como pocos.

Después de terminada la última guerra obtuvo en reñida oposición la notaría de Alcira, la cual ha desempeñado durante veinte años.

En este periodo de tiempo ha laborado por las ideas del Tradicionalismo, habiendo cooperado á la fundación del Círculo Legitimista de la citada ciudad, cediendo á favor del mismo una cantidad verdaderamente importante.

Envíemole á su apreciable familia nuestro sentido pésimo, rogando á nuestros lectores eleven una oración por su alma.

Para mañana tienen organizada una excursión al pueblo de Agra varios de nuestros jóvenes amigos. Se efectuará la ida por el barranco del Zino, y la comida será en la mesa del Sagrado Corazón de nuestro

distinguido amigo D. Federico Tort Pascual.

Los que deseen tomar parte en esta excursión, pasarán esta noche por el Círculo y se les enterará de las condiciones.

Ha sido objeto de todos las conversaciones durante algunos días la desgracia ocurrida en Beniarbeig en la persona del joven Jaime Silvestre Abad.

Es opinión general que no será la última desgracia que tendremos que lamentar dado el cruce que en diversas líneas como existen en nuestra ciudad y sus alrededores, tienen establecidas las compañías eléctricas.

En la Ermita de San Roque se ha celebrado esta semana la novena al Titular, terminando hoy la fiesta con actos religiosos que han sido presenciados por una numerosa concurrencia.

Esta noche habrá una lucida verbena en aquella explanada.

Para mañana á las nueve y media hemos sido invitados á una reunión que se celebrará en el Teatro de la Sociedad «El Trabajo» para dar cuenta de las gestiones que tiene realizadas la Comisión estimuladora de Casas baratas.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTORAL AGOSTO 17 Domingo.—San Joaquín.

Lunes 18.—San Leonardo.

Martes 19.—San Magin.

Miércoles 20.—San Bernardo, Abad.

Jueves 21.—Sta. Juana.

Viernes 22.—San Sinfiriano.

Sábado 23.—San Felipe.



Fosfo-Glico-Kola-Domenéch. — Gran constituyente del sistema nervioso-cerebro-espinal y del corazón. Indispensable á los hombres de carrera, de gran intelectualidad y de vida sedentaria; á todos los del comercio, que por necesidad tengan que pasar muchas horas en los almacenes, sin sol ni aire puro, y por fin, á todos los que viven en las grandes poblaciones, donde el aire saturado de carbono y de microbios es causa de la anemia y de todos los trastornos nerviosos consecutivos á ella. En las convalecencias de las enfermedades infecciosas (tifus, escarlatina, sarampión, etc.), donde la sangre descompuesta por dichos microbios y el corazón debilitado necesitan fuerzas que le saquen de su letargo. — Verdadero específico para la vejez: combatid á un viejo la postración nerviosa, dadle energía á su corazón y tendréis á un hombre joven. — Esto hace la Fosfo-Glico-Kola-Domenéch.

Despacho: B. Domenéch Farmacéutico Ronda de S. Pablo, 17.—BARCELONA



Tip. LA BUENA PRENSA.—ALCOY

Crónica Jaimista

ALICANTE

En esta bella ciudad de diáfano cielo, de tranquilo mar, de playas

SERVICIOS PÚBLICOS

TRENES

LÍNEA DEL NORTE

SALIDAS: Alcoy, Jativa Valencia.

Tren Correo: A las 4 y 6 minutos mañana.
 » **Expreso discrecional:** A las 6, id
 » **Mercancías discrecional:** A las 7 id
 » **Mixto regular:** A las 15 y 5 mts. (3 tarde).
 Estos trenes admiten pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase y llegan respectivamente:
 A Jativa, a las 6, 26—7, 59—12.10 y 17.50
 Y a Valencia, a las 8.50—9.59—19.45
 Los mismos trenes salen de Valencia:
Mixto regular. A las 6.51
Mercancías discrecional » 12.
Expreso » » 16.09
Correo » » 19.
 Y llegan respectivamente a Alcoy:
 a las 11.22 el **Mixto regular**
 a las 20.10 el **Mercancías discrecional**
 a las 20.35 el **Expreso**, y
 a las 23.02 el **Correo**.

LÍNEA DE ALCOY A GANDIA

SALIDAS:

Tren n.º 2—**Correo:** A las 8.30
 » » 4—**Correo:** A las 19.05
Llegadas a Alcoy:
 Tren n.º 1—A las 8.05
 » » 3—A las 20.18
 Además, por la misma línea circulan dos trenes cortos de Alcoy a Muro que enlazan con el de Muro, Villena Yecla:
 Salida tren n.º 20—A las 6.58
 Llegada » » 21—A las 9.20
 Este último lleva el Correo de Madrid.

DILIGENCIAS

COCHES DIARIOS

DE ALCOY A ALICANTE

Salida de la Posada de la Viuda a las 22.30. Llegada aquí a las 21.

PARA IBI, CASTALLA, ONIL

Ordinario, Rafael Sanjuán, P. Nueva
 Salida; a las 15. Llegada a las 10.30.
 BENIFALLIM, PENAGUILA, ALCOLECHA
 Miguel Barrachina, P. Viuda
 Sale a las 14.30 y regresa a las 10.

COCHE DE MURO Y PLANES

Para en la P. de la Viuda
 Conductor, Antonio Blanes
 Sale a las 14, y llega aquí a las 10.

DILIGENCIA A CONFIDES Y BENIFATO

Ordinario, Salvador Pérez
 Sale de la P. de la Viuda a las 14.30 y llega a las 10.30.

La de BAÑERAS, a cargo de Bautista Blanquer.—Sale de la Posada de la Viuda a las 15 y llega a las 10 y 30.

CENTRAL DE TELÉGRAFO

Funciona desde Abril a Septiembre inclusive, de 7 mañana a 9 noche. Los demás meses desde 8 mañana a 9 noche.

TARIFA

Para la provincia: 15 palabras ptas. 0.55.
 Fuera de la provincia: 1.05 ptas. igual número de palabras.

RED DE TELÉFONO INTERURBANOS

Tiene abierto el servicio de 8 mañana a 10 noche y puesto en comunicación con las redes telefónicas interurbanas del Norte, Este y Sud de España, enlazadas también con la Red Provincial de Guipúzcoa.

TARIFAS

PARTES TELEFÓNICAS

Desde una estación a otra dentro de la misma provincia, 15 palabras, ptas. 0.55
 Por cada palabra de exceso » 0.05
 De una a otra estación fuera de la provincia.
 Por las primeras 15 palabras—ptas. 1.05
 Por cada palabra de exceso » 0.10

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

POR CADA 3 MINUTOS O FRACCIÓN
 Para distancias de menos de 50 kilómetros. Ptas. 0.50
 Para distancias de 51 a 100 kilo. » 0.75
 Para id id 101 a 200 » 1.25
 Por cada 100 kilómetros más ó fracción se pagan 50 céntimos de peseta.

Administración de Correos

SALIDAS—Para Madrid, Andalucía, Mancha y Valencia a las 3.10—14.15 y 18.20
 Para Barcelona—a las 3.10
 » Gandía — » » 3.10 y 7.50
 » Villena — » » 18.20 y 22.50
 » Alicante — » » 22.30
 » Alcolecha — » » 13.45
 » Guadalets — » » 14.
 Correo para Baleares. Sale de Alicante los domingos; de Valencia los jueves y de Barcelona los lunes, martes, miércoles, jueves, viernes, y sábados.
 Menorca se cruza siempre por Barcelona.

GIRO POSTAL

Servicio para imposiciones y pagos de 9.50 a las 15.
 En toda imposición se paga un sello de 10 céntimos y el 1/2 por 0/0 sobre la cantidad girada en fracciones de 10 en 10 pesetas. Imposición máxima 100.

La Newfuneral

20, PINTOR CASANOVA, 20
 (antes Mayor)

ALCOY

En este establecimiento encontrará el público en general un gran surtido en ataúdes de madera desde 3 hasta 500 pesetas, hábitos de todas las congregaciones, cera, coronas, flores y toda clase de adornos únebras á precios sumamente económicos.

Prontitud en el servicio

Precios económicos
 ABIERTO TODA LA NOCHE

:: Biblioteca Tradicionalista ::

Calle de Aragón, 252 BARCELONA

I Carlistas de Antaño, por el Barón de Artagan.
II Cruzados Modernos, por el mismo autor.
III Príncipe heribico y Soldados leales. También (del mismo autor).
IV Bocetos Tradicionalistas. Igualmente.
 Los tres primeros tomos valen 2.50 pesetas.
 El cuarto cuesta 3 ».

FOLLETOS

Heroísmo Carlista.
Guerra de Montañas.
Biografía de Don Jaime.
Homenaje á los héroes de la Independencia.
 Los cuatro á 0.25 pesetas.
Cantos á la Tradición. Poesías. 1 peseta.
Balmes y León XIII. Libro social. 1 »
La Heroína de Castellfort. Novela. 1.50 »
Las Cortes de Cádiz. Folleto. 0.45 »
Esbozo del Programa tradicionalista. 0.05 »
¿Por qué nos llamamos Legitimistas? 0.05 »
 Se reciben encargos en la Administración de este periódico.

También son dignas de adquirirse especialmente las siguientes obras:

Las antiguas Cortes—el Moderno Parlamentarismo—El régimen representativo orgánico—por don Manuel de Bofarull y Romaña. Su precio 1.50.
Los Gremios, precioso estudio social por E. Sagarra. Su precio, 2.50.

Biblioteca "Ciencia y Acción,"

(Estudios sociales)

El Sotario vital—Sus aspectos ético y económico, por Jhon A. Ryan. Un volumen 1 peseta en rústica.

Conciliación y Arbitraje, por C. de Fromont de Bouille con un apéndice de Severino Aznar. Un volumen, 1 peseta.

Cartels y trusts, por Et. Martín Sain-León, del Museo social de París. Un volumen, 1 peseta.

El paro forzoso, por Ph. de les Cases—Obra premiada por la Academia de Ciencias Morales y Políticas de Francia. Un volumen, 1 peseta.

El problema de la mujer obrera, por Isabel Gnauck-Kühne. Un volumen, 1 peseta.

El sweating system (explotación de obrero por el trabajo.) por Th. Cote lle. Un volumen, 1 peseta.

El trabajo á domicilio y el trabajo barato, por Georges Meny. Un volumen, 1 peseta.

El valor social del Evangelio, por L. Garriguet. Un volumen 1 peseta

La asociación de obreros á las ganancias del patrono y la participación en los beneficios, por Paul Bureau. Dos volúmenes, 2 pesetas.

La educación social y los Circuitos de estudios, por E. Beaupin. Un volumen, 1 peseta.

La escuela neutra á la luz de la verdad, por W. Kriege. Un volumen, 1 peseta

La familia y el Estado en la educación, por el P. Sertillanges. Un volumen, 1 peseta.

La mujer en el hogar. Su educación, por M. Beaufruton. Un volumen, 1 peseta.

La pequeña industria contemporánea, por Victor Brants. Un volumen, 1 peseta.

La política social, por el Barón J. de Hertling. Un volumen, 1 peseta.

La tierra y el taller. Los Huertos obreros, por L. Riviere. Un volumen, 1 peseta.

Los socialistas pintados por sí mismos, por el Dr. Eugelber Kaser. Dos volúmenes, 2 pesetas.

Patrones y Obreros, por A. Roguenant. Un volumen 1 peseta.

¿Qué es la sindicación obrera? Sus principios, su orientación, sus consecuencias, por Victor Diligent. Dos tomos, 2 pesetas.

Religión y Medicina, por el doctor Charles Vidal. Un volumen, 1 peseta.

Tratado elemental de Economía social según los principios de la Teología católica, por L. Garriguet;

I—«La propiedad» Dos volúmenes, 2 pesetas. II—«El Trabajo» Tres volúmenes, 3 pesetas.

Esta Biblioteca tiene editados varios estudios y en preparación muchos más, constituyendo un tesoro de sabias investigaciones y sanas orientaciones sobre las más modernas ideas de actualidad.

Los pedidos á la casa editorial Saturnino Gallo y Fernández MADRID

ENRIQUE CONEJO

Mallorquina, 10. VALENCIA

Con el fin de facilitar á los industriales y al comercio lo más necesario para la documentación de los establecimientos á que se dedican, esta obra ofrece el libro EL COMERCIO REGISTRADO en buen papel y encuadernado con cliché y nombre que se desea. Consta de lo siguiente:

- 100 facturas tamaño holandés 200 » media »
- 200 recibos
- 100 memorandums
- 100 cartas comerciales
- 100 sobres »
- 100 tarjetas.

Todo perforado para utilizarlo con facilidad. Su precio son 12 pesetas.

Un talonario de recibos de ingreso nato con 100 hojas, 50 céntimos peseta.

Para encargos, Salvador Sellés Sto. Tomás, 1.—Peluquería Alcoy.

EL COMBATE

Semanario popular tradicionalista

Suscripción: Un trimestre 0.75
 Suscriptores protectores: 1.50
 Paquetes de 25 ejemplares 0.75
 Número suelto: 5 céntimos.
 Esquelas, avisos ó reclamos, precios convencionales.
 Grandes ventajas á los suscriptores protectores.

Francisco Querol S. en C.

TEJIDOS

Tienen el gusto de ofrecer al público su nuevo establecimiento, habiendo recibido un variado surtido de colecciones para la presente temporada, especialmente en colores blancos y negros.

San Cristobal, 2. — ALCOY

PAÑUELOS DE SEDA

con el retrato de

D. JAIME DE BORBON

CON DOBLADILLO CALADO Y LA BANDERA ESPAÑOLA
 Uno 1.25 ptas. 12 ptas. docena.—De venta en esta Administración

LA HEROINA DE CASTELLFORT

EPISODIO CARLISTA

Historia completa de esta brava mujer, que en la pasada guerra empuñó las armas á 1.50 pesetas ejemplar

FOLLETOS DE PROPAGANDA REQUETENÓFILA

á 0.50 pesetas el 100

VAN PUBLICADOS:

N.º 1.—Esbozo del Programa Tradicionalista

» 2.—¿Por qué nos llamamos Legitimistas.

CANTOS A LA TRADICION

Tomo de poesías carlistas
 UNA PESETA EJEMPLAR

LOS CRÍMENES DEL LIBERALISMO

POR

JUAN MARA ROMA

Libro de 128 páginas con cubiertas en color que acaba de ponerse á la venta en todas las librerías de España

UNA PESETA

Añadida en importe 0.50 pesetas en manda certificado